

Liebe Freundinnen und Freunde,

Mit diesem Brief wollen wir einen Einblick in die Arbeit des Vereins im vergangenen Jahr geben. Gleich zu Beginn: 2018 war das Jahr mit dem höchsten Spendenaufkommen in der kurzen Vereinsgeschichte und vor Ort in Ghana wurde viel bewegt.



PROJEKTGESUCH

Wie in jedem Jahr gab es auch 2018 einen Projektbesuch in Ghana. Zusammen mit dem Vorstandsmitglied Paul reisten Inge, Marten und Lukas im September. Neben dem Besuch der Baustelle vor Ort in Tsikudokope, Gesprächen im Dorf und mit Vereinsmitgliedern von CDV Ghana, wurden Patenkinder in den Schulen besucht. Außerdem war Inge, eine pensionierte Lehrerin, an drei Tagen zu Gast in der Schule. Berichte über den Besuch und ein kurzes Video gibt es auf unserer Webseite: <http://cdv-verein.de/de/>.



Inge beim Basteln mit Kindern der Schule

SCHULE IN TSIKUDOKOPE

Die Schule hat jetzt einen farbenfrohen Anstrich. Fenster und Türen sind eingebaut, das Gebäude verputzt, gestrichen und möbliert. Aktuell wird an den Toiletten gebaut, eine Art Komposttoilette. Anschließend wird ein Brunnen für die Wasserversorgung angelegt. Wenn dieser Bauvorgang abgeschlossen ist, kann das Antragsverfahren beim Ghana Education Service für die Anerkennung als Schule beginnen.



Workshop mit dem Lehrpersonal



Schulmobiliar wird vor Ort gefertigt

Der provisorische Betrieb der Schule läuft seit dem letzten Jahr. Momentan besuchen ca. 70 Kinder zwischen 5 und 13 Jahren die Schule. Zurzeit unterrichten 3 Hilfskräfte die Kinder und bekommen dafür eine Aufwandsentschädigung. Im Oktober hielt ein pensionierter Schulleiter und eine aktive Schulleiterin einen 3tägigen Workshop zu Unterrichtsmethoden und dem ghanaischen Lehrplan. Diese Art Mentoring soll verstetigt werden, da auch in absehbarer Zeit keine Unterstützung vom Ghanaischen Bildungsministerium kommen wird.

PATENSCHAFTSPROGRAMM

Gegenwärtig unterstützen wir 15 Kinder und ermöglichen ihnen damit den Schulbesuch. Zwei von den Kindern schafften im September die Zulassung für die Senior Secondary School (in Ghana muss man neben dem Zeugnis der Junior Secondary School auch eine Zulassungsprüfung an der nächsten Schule bestehen).

Gute Nachrichten gibt es auch vom letzten Vereinstreffen. Da haben sich Wiebke und Antje bereiterklärt, die Kommunikation für das Patenschaftsprogramm vorerst zu übernehmen.

SPENDEN UND FINANZIERUNG

Insgesamt sind bis zum Jahresende für die Arbeit unseres Vereins etwa 39.000 Euro eingegangen. Zu den zahlreichen Einzelspenden (unter anderem anlässlich der Hochzeit zweier Vereinsmitglieder sowie eines runden Geburtstages) kamen in diesem Jahr finanzielle Zuwendungen von Spendenläufen verschiedener Schulen in und um Stuttgart (Heinrich-Steinhöwel-Schule in Weil der Stadt, Ernst-Sigle-Gymnasium Kornwestheim, Franz-Schubert-Schule und Eberhard-Ludwigs-Gymnasium in Stuttgart). Weitere Spenden kamen von der evangelischen Kirchgemeinde und der Kinderkirche Botnang.

Außerdem wurde der Förderantrag bei der Schmitz Stiftung zur Ko-Finanzierung des Toilettenbaus, eines Brunnens und die Anschaffung von sogenannten „Motor Tricycles“ für den Transport von Schulkindern bewilligt. Im November kam die Zusage zum Antrag, den Tilo und Paul Anfang 2018 bei der Stiftung gestellt hatten.



Start für den Spendenlauf der Grund- und Gemeinschaftsschule in Weil der Stadt

AUSBLICK

Die nächste große Herausforderung ist der dauerhafte Betrieb der Schule. Wie eingangs beschrieben arbeitet der Verein in Ghana an seinen eigenen Lösungen mit der Dorfgemeinschaft und erfahrenen Lehrkräften. Nach seinen Erlebnissen vor Ort, schlug Marten vor, den Schulbetrieb in Tsikudokope besser im Kontext der Situation im Distrikt North Tongue zu verankern. Gemeinsam mit Paul und CDV Ghana arbeitet er an einem Konzept, das dem Vorstand von CDV Deutschland in 2019 vorgelegt werden soll.



Wir danken allen herzlich, die im letzten Jahr gespendet haben und die auf vielfältige Weise die Vereinsaktivitäten gefördert haben. Nach wie vor freuen wir uns über neue Mitglieder, die sich aktiv mit im Verein engagieren und kleine praktische Aufgaben übernehmen.

Mit herzlichen Grüßen – auch im Namen aller, die sich bei CDV Ghana vor Ort engagieren!

Paul Dzitse, Volker Herbers und Gabriele Michalke
(Vereinsvorstand)

Stuttgart, Januar 2019